
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Minuta da reunião do Conselho Pedagógico  

De 12 de julho de 2023 
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-----Aos 12 dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, pelas nove horas e trinta minutos, 

reuniu-se o Conselho Pedagógico, doravante designado por CP, no auditório da Escola Básica 

Professor Doutor Ferrer Correia, Senhor da Serra, Miranda do Corvo, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Leitura e aprovação da ata do CP de 3 de julho. ------------------------------------------------------- 

2. Resultados de avaliação – final do ano letivo: -------------------------------------------------------------

2.1- Análise resultados por disciplina/ano/ciclo; -------------------------------------------------------------

2.2- Análise do relatório dos SEAE; ---------------------------------------------------------------------------

2.3- Avaliação da Estratégia de Educação Para a Cidadania; --------------------------------------------

2.4- Avaliação dos planos de mobilização de Medidas de Promoção de Sucesso Escolar; ----------

2.5- Cumprimento dos conteúdos programáticos definidos pelos Grupos Disciplinares; -----------

2.6- Ratificação das propostas para os Quadros de Valor, Valor e Mérito e Mérito Desportivo; -

2.7- Análise do Relatório de Entrega de Avaliações aos Encarregados de Educação. ---------------

3. Balanço das atividades realizadas: --------------------------------------------------------------------------

3.1- BE/CRE; -------------------------------------------------------------------------------------------------------

3.2- EMAEI; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

3.3- SPO (inclui Plano de Desenvolvimento Social e Comunitário); -------------------------------------

3.4- Apoio Tutorial Específico; ----------------------------------------------------------------------------------

3.5- GAAF; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

3.6- Reforço Curricular e Coadjuvações do 1º Ciclo; ------------------------------------------------------

3.7- Apoio ao Estudo; ---------------------------------------------------------------------------------------------

3.8- Coadjuvações; -------------------------------------------------------------------------------------------------

3.9- Clubes – Projetos – Oficinas; ------------------------------------------------------------------------------

3.10- Equipa Multidisciplinar CIM – Câmara Municipal; ------------------------------------------------

3.11- Mentes Brilhantes; ------------------------------------------------------------------------------------------

3.12- AAAF/AEC´s.  -----------------------------------------------------------------------------------------------

4. Avaliação do Plano de Formação do Agrupamento. -----------------------------------------------------

5. Avaliação do Plano Anual de Atividades do Agrupamento. -------------------------------------------

6. Avaliação do impacto das medidas de promoção do sucesso educativo - Cumprimento do 

artigo 15º, do Despacho Normativo n.º 10-B/2018, de 6 de julho. ----------------------------------------

7. Avaliação/Ponto de Situação do Programa Escola Digital. --------------------------------------------

8. Avaliação do PADDE. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

9. Aprovação das Opções Estruturantes/Estratégicas 23/24. --------------------------------------------- 
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10. Aprovação do Documento OAL: Matrizes Curriculares. --------------------------------------------- 

11. Aprovação de Projetos de Desenvolvimento Educativo para 23/24. -------------------------------- 

12. Aprovação de Núcleos de Estágio 23/24. ------------------------------------------------------------------ 

13. Aprovação do Documento: “Política de Avaliação e Classificação do AEMC”. ------------------ 

14. Organização Semestral do AEMC - Pontos Fortes e Fracos - Estratégias de Melhoria. -------- 

14.1- Aprovação da proposta de Calendário Escolar 2023/2024. ----------------------------------------- 

15. Informações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O presidente do CP começou por agradecer aos conselheiros pelo compromisso e empenho demonstrado 

ao longo deste ano letivo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No ponto 1, Leitura e aprovação da ata do CP de 3 de julho, foi lida e aprovada, por 

unanimidade, a Ata do CP de 3 de julho. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Relativamente ao ponto 2, Resultados de avaliação – final do ano letivo, foram discutidos e 

analisados os dados apresentados salientando os pontos fracos e fortes, no âmbito dos pontos da OT, relativos 

a: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------2.1- Análise resultados por disciplina/ano/ciclo – foi feita a análise dos resultados. ------------------------- 

--------2.2- Análise do relatório dos SEAE - foi feita a análise do relatório. ------------------------------------------------ 

--------2.3- Avaliação da Estratégia de Educação Para a Cidadania – o relatório foi lido, analisado e aprovado 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------2.4- Avaliação dos planos de Mobilização de Medidas de Promoção de Sucesso Escolar – foi feita a 

avaliação dos PMMPSE, destacando-se os pontos fortes e constrangimentos observados. -------------------------- 

--------2.5- Cumprimento dos conteúdos programáticos definidos pelos Grupos Disciplinares – foram 

analisados os documentos relativos ao cumprimento dos conteúdos programáticos. --------------------------------- 

--------2.6- Ratificação das propostas para os Quadros de Valor, Valor e Mérito e Mérito Desportivo – foram 

ratificadas, por unanimidade, as propostas para os diferentes quadros.  Os Cursos profissionais só será feita 

em setembro porque ainda não terminaram o ano. ---------------------------------------------------------------------------- 

--------2.7- Análise do Relatório de Entrega de Avaliações aos Encarregados de Educação - foi feita 

a análise do relatório. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------Quanto ao ponto 3- Balanço das atividades realizadas - foram realizados os balanços relativos às 

atividades. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------3.1- BE/CRE - A coordenadora da BE deu a conhecer o trabalho desenvolvido durante este ano letivo 

fazendo uma análise dos pontos fortes e menos fortes bem como as dificuldades sentidas. Apresentou o 

relatório de avaliação da Biblioteca Professor Seixas, que foi aprovado, para submeter à Rede de Bibliotecas 

Escolares.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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  --------------------------------3.2- EMAEI – foi feita a análise do relatório da Equipa Multidisciplinar de Apoio à 

Educação Inclusiva. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------3.3- SPO (inclui Plano de Desenvolvimento Social e Comunitário) – Foi lido e analisado o 

relatório do SPO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------3.4- Apoio Tutorial Específico – Foi lido e analisado o relatório. ---------------------------------- 

--------3.5- GAAF – Foi lido e analisado o relatório do GAAF. ---------------------------------------------- 

-------3.6- Reforço Curricular e Coadjuvações do 1º Ciclo - sugere-se que para o próximo ano letivo, 

se mantenha um horário (25h) para o Reforço Curricular (individualizado ou em pequeno grupo) e as 

Coadjuvações em contexto de sala de aula. ---------------------------------------------------------------------- 

-------3.7- Apoio ao Estudo – foi lido o balanço do Apoio ao Estudo. -------------------------------------- 

-------3.8- Coadjuvações – foi apresentado o balanço das coadjuvações que refere que os Conselhos 

de Turma consideram as coadjuvações um recurso muito positivo para a turma, pois permite um 

acompanhamento individualizado aos alunos com maiores dificuldades, no âmbito da resolução de 

exercícios e esclarecimento de dúvidas. -------------------------------------------------------------------------- 

-------3.9- Clubes – Projetos – Oficinas – foi apresentado o resumo do 2º semestre e o Plano de Ação 

para 2023-2024 bem como a proposta de organização que foram aprovadas por unanimidade. --------- 

-------3.10- Equipa Multidisciplinar CIM – Câmara Municipal – até ao momento não chegou o 

Relatório será analisado em setembro. --------------------------------------------------------------------------- 

-------3.11- Mentes Brilhantes – foi lido o balaço do 2ºsemestre que indica que foram atingidos os 

objetivos do projeto. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------3.12- AAAF/AEC´s – foi lido o balanço do 2º semestre que refere que as planificações das 

diversas áreas foram cumpridas. O mesmo considera que “…o envolvimento e motivação de todos os 

docentes possibilitou o desenvolvimento de um trabalho colaborativo mais eficaz e com maior 

qualidade, proporcionando um clima propício à aprendizagem.” ------------------------------------------- 

----- Relativamente ao ponto 4, Avaliação do Plano de Formação do Agrupamento – foi lida a 

Reflexão sobre a Concretização do Plano de Formação do Agrupamento de Escolas de Miranda do Corvo que 

foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No ponto 5, Avaliação do Plano Anual de Atividades do Agrupamento – foi lido e aprovado 

por unanimidade o relatório 2022-2023. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto ao ponto 6, Avaliação do impacto das medidas de promoção do sucesso educativo - 

Cumprimento do artigo 15º, do Despacho Normativo n.º 10-B/2018, de 6 de julho – foi lido os 

balanços de Matemática e Português que consideram terem sido muito positivos, recomendando a 

continuidade dos apoios às turmas necessitadas de acordo com o crédito horário. ------------------------ 
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----- Relativamente ao Ponto 7, Avaliação/Ponto de Situação do Programa Escola Digital – foi lido 

o balaço feito até ao dia 11 de julho. -----------------------------------------------------------------------------

----- Neste Ponto 8, Avaliação do PADDE - foi apresentado o balanço da atividade do PADDE, nas 

dimensões Organizacional, Tecnológica e Pedagógica. -------------------------------------------------------- 

----- No Ponto 9, Aprovação das Opções Estruturantes/Estratégicas 23/24 – foi retirado das Opções 

Estruturantes/Estratégicas 23/24 o Apoio ao Estudo. O documento foi aprovado por unanimidade. ----  

----- Ponto 10, Aprovação do Documento OAL: Matrizes Curriculares – foi aprovado por unani-

midade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No ponto 11, Aprovação de Projetos de Desenvolvimento Educativo para 23/24 – foi aprovado 

por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No Ponto 12, Aprovação de Núcleos de Estágio 23/24 – foram aprovados por unanimidade os 

Núcleo de Estágio da Faculdade de Ciências do Desporto e Educação Física da universidade de 

Coimbra da Escola Superior de Educação de Coimbra e da Faculdade de Letras da Universidade de 

Coimbra. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No Ponto 13, Aprovação do Documento: “Política de Avaliação e Classificação do AEMC” – 

Foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Quanto ao Ponto 14, Organização Semestral do AEMC - Pontos Fortes e Fracos - Estratégias 

de Melhoria – foram apresentados/debatidos os pontos fracos/fortes e algumas estratégias de melhoria 

da Organização Semestral. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 14.1- Aprovação da proposta de Calendário Escolar 2023/2024 - foi apresentado um 

Calendário para os departamentos se pronunciarem e será aprovado no CP de setembro. ---------------- 

----- Neste ponto 15, Informações – O presidente do CP informou que foi disponibilizada a compilação 

de todos os textos e folhas produzidos no âmbito do Projeto MAIA, apresentada no Encontro Nacional 

do Projeto MAIA, no dia 7 de julho. A compilação apresenta-se em formato de ebook, com o título 

"Avaliar para melhorar as aprendizagens", contendo hiperligações que facilitam a sua consulta, 

estando disponível nos "Documentos estratégicos" do Projeto MAIA, no sítio eletrónico da AFC 

(https://afc.dge.mec.pt/projeto-maia/documentos-do-projeto/documentos-estrategicos): 

 https://afc.dge.mec.pt/sites/default/files/202307/Avaliar%20para%20melhorar%20as%20aprendiza-

gens.pdf  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- De seguida, foi analisada um conjunto de correspondência, oportunamente enviada aos 

Conselheiros:  

 

 

 

https://afc.dge.mec.pt/projeto-maia/documentos-do-projeto/documentos-estrategicos
https://afc.dge.mec.pt/sites/default/files/202307/Avaliar%20para%20melhorar%20as%20aprendizagens.pdf
https://afc.dge.mec.pt/sites/default/files/202307/Avaliar%20para%20melhorar%20as%20aprendizagens.pdf
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----- Colocada à consideração dos presentes a análise, discussão e eventual aprovação de assuntos 

não agendados, tal foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------  

----- Manuais Escolares - Foi apresentada e aprovada, pro unanimidade, a proposta do diretor relativa 

à Reutilização de Manuais Escolares, a qual ficará anexa a esta ata. ---------------------------------------- 

----- Provas de Equivalência à Frequência – Foi apresentado a Calendarização da Provas de 

Equivalência à Frequência 2ª chamada que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------- 

----- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente minuta, 

que foi aprovada, por unanimidade, sendo a mesma constituída por 6 páginas numeradas, rubricadas e 

assinadas por mim, que a secretariei, e pelo presidente da reunião. ------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O secretário O Presidente do Conselho Pedagógico 

  


